

ECH@du RESEAU

N° 217 Vendredi 12 juillet 2024

É D I T O

Ces élections marqueront sans aucun doute un moment charnière de notre vie politique avec une participation en très nette augmentation, et des taux records et généralisés de votes pour l'Extrême-Droite dont le programme est toujours résumé par « nationalité - autorité - sécurité ». La porosité idéologique alimentée par le goût du pouvoir, a amené une bonne partie de la Droite et du Centre à y adhérer. Une des raisons en est sans doute le « je » politicien qui fait de la politique un « jeu » sordide : « *On a tout intérêt à pousser le FN... plus il sera fort, plus on sera imbattable* » (Pierre Bérégovoy, ministre socialiste en 1984). Emmanuel Macron a travaillé dans le même sens de respectabilisation du RN. Oui, l'Extrême-Droite dont la 2^e guerre avait manifesté l'horreur, n'a pas suffi à en faire une erreur politique dans la tête des citoyen/nes. L'une des questions de fond n'est-elle pas que la politique soit un « je / jeu guerrier » dans lequel tous les coups sont permis, même les mensonges, l'important c'est de gagner... même si le pays est perdant. Cette hostilité systémique n'est pas compatible avec notre conception de l'hospitalité qui va bien au-delà de l'accueil de l'étranger et implique une certaine conception de la société. Mais il y a aussi des bonnes nouvelles : lors de leurs interviews, les personnes votant RN mettaient d'abord en avant, non les étrangers, mais leur désir de justice sociale. C'est à cela qu'il s'agit de répondre pour en faire le levier d'un véritable changement. Le Nouveau Front de Gauche qui est le seul à ne pas avoir brandi la xénophobie comme argument politique, a réussi le tour de force de l'union, d'un vrai programme et d'une adhésion qui l'a placé en tête des trois coalitions. Celle-ci a été possible, notamment grâce à une mobilisation spectaculaire de la société civile qui doit continuer à s'affirmer comme sujet politique pour sortir du je/jeu et (re)donner vie à une démocratie digne de ce nom. Nous comptons y travailler.

V I E D U R É S E A U H O S P I T A L I T É

Groupe de travail hébergement solidaire ; la réunion de début juillet a permis de réfléchir à de nombreux points et à leur mise en œuvre : objectifs à poursuivre après la réunion avec le pôle Droits et Accès aux droits, l'organisation de l'accueil des personnes volontaires pour être des « accompagnants » ou des « référents », la coordination de l'hébergement solidaire, l'utilisation d'un appartement offert à l'hébergement cet été, la procédure à mettre en place pour les hébergeurs lorsqu'une personne qu'ils hébergent est arrêtée ou reçoit une OQTF ou est placée en CRA, les ateliers logement de l'association ESF Services, l'organisation d'événements en septembre.

Création d'un atelier d'écriture pour les personnes exilées par Costanza Facci qui est venue récemment rejoindre le groupe communication / conscientisation du Réseau. L'atelier commencera mi-septembre, à raison de deux heures par semaine. Le projet pourrait être en lien avec celui des Assises de l'Hospitalité dont une grande rencontre pourrait avoir lieu en mai ou juin 2025. Les textes qui en seront issus pourront être présentés à cette occasion. Les ateliers seront multilingues, afin de favoriser l'expression de chaque participant/e. Si vous êtes intéressé.e ou connaissez quelqu'un qui peut l'être, prenez contact au 06 03 39 84 64.

Il est toujours temps d'adhérer ! 5 € pour soutenir les objectifs et les projets de l'association ! Rendez-vous sur le site HelloAsso (<https://www.helloasso.com/reseau-hospitalite>) ou envoyez un chèque, libellé au nom de « association Réseau Hospitalité » à Jean-Pierre Cavalié, 25 Bd Victor Roman, 13240 Septèmes les Vallons. Un grand merci pour votre soutien !

I N F O S R É G I O N A L E S

Martigues : plusieurs associations reçoivent ce vendredi 12 juillet 150 militant/es de plusieurs collectifs espagnols d'aide aux exilé/es. Cela a lieu à la MJC à partir de 19h30 (repas partagé et échanges d'expériences). Ces militant/es iront ensuite en Italie et à la frontière avec les pays des Balkans pour protester contre la politique de Frontex.

Avignon ; le groupement des boulangers et pâtisseries du Vaucluse vient en aide à un apprenti ivoirien pour terminer son CAP : [Francebleu](#).

I N F O S N A T I O N A L E S

Soulagement, espoir et détermination ; réaction de La Cimade suite aux résultats du second tour des élections législatives : [La Cimade](#).

Les fausses informations sur l'immigration véhiculées par l'extrême Droite : [Basta.Média](#).

Paris ; les jeunes migrants de la Maison des métallos évacués dans des gymnases : [Infomigrants](#).

Multiplication des expulsions de personnes étrangères anciennement protégées contre les OQTF permise par la loi "asile et immigration" du 26 janvier 2024 qui supprime des catégories protégées. L'expulsion du montreuillois Moussa SACKO le 2 juillet 2024 en est un exemple flagrant : [La Cimade](#).

I N F O S I N T E R N A T I O N A L E S

Royaume Uni ; le nouveau Premier Ministre confirme vouloir abandonner le projet d'expulsion de migrants au Rwanda : [Le Monde 1 et 2](#).

Le nombre de décès de personnes exilées dans le désert représente le double de ceux qui surviennent en mer affirme un rapport du Haut Commissariat aux Réfugiés de l'ONU. Violences, viols, abandons dans le désert, trafic d'organes, enlèvements, meurtres : au moins 800 décès recensés sur le continent depuis le début de l'année. Un chiffre sous-estimé, prévient l'ONU : [Le Monde](#). Rapport HCR 5/07

Un paquebot de luxe secourt des personnes exilées dans l'Atlantique ; des croisiéristes engagés dans un tour du monde ont assisté au sauvetage d'une pirogue transportant 73 Subsaharien/nes, à la dérive sur la route des Canaries. Interrogés par "El País", les pensionnaires du bateau décrivent un "spectacle triste", qui les a mis face à la dure réalité de la migration ([Le courrier international](#)).

C U L T U R E

« **La mer, le matin** », roman de Margaret Mazzantini. En Libye la révolte gronde. La guerre éclate. Dans un pays en proie à la violence, en pleine déroute, certains n'ont plus le choix. Il leur faut partir avant d'être tués... ([Babelio](#)).

A G E N D A

Samedi 13 juillet, 11h30, Cercle de Silence, place de la Rotonde à l'orée des Allées Provençales à Aix-en-Provence ([Millebabords](#)).

Mercredi 4 septembre, de 14h30 à 17h : Permanence RESF (accueil jeunes majeurs et familles sans papiers) à la MMDH (34 cours Julien 13006 Marseille).

Jeudi 5 septembre, de 14h à 17h : Permanence RUSF dans les locaux d'Info Jeunes 96 La Canebière - Marseille.

Jeudi 19 septembre, Cercle de silence, 18h00/18h00, à l'angle Cours St Louis/Canebière à Marseille.

LES APPELS « H É B E R G E M E N T »

Au cours des derniers jours, du 5 au 12 juillet, en ce qui concerne les demandes d'hébergement solidaire, l'association « Réseau Hospitalité » de Marseille a reçu 2 appels concernant un jeune homme et un homme. Et, comme chaque semaine, le Réseau s'occupe aussi, dans le cadre de sa mission *Droit et Accès aux Droits*, de demandes urgentes de mise à l'abri de personnes à la rue.

N'oublions pas que bien d'autres associations et collectifs de Marseille reçoivent également chaque semaine des appels du même type, ceux-ci s'additionnant. Ces appels sont donc très nombreux et les offres d'hébergement sont loin d'être à la hauteur des besoins. Si vous le pouvez, écrivez-nous pour vous inscrire sur la liste des hébergeurs du Réseau Hospitalité ; vous recevrez les appels par mail et vous choisirez lorsque cela vous conviendra. Vous pouvez également vous inscrire en tant qu'accompagnant.e., par exemple pour guider une personne nouvellement arrivée à Marseille, la conduire à un rendez-vous en SPADA ou en Préfecture, et autres... Si vous le voulez, écrivez-nous : contact@reseauhospitalite.org ; nous pourrions ensuite en parler ensemble.